

Precio de suscripción:  
0'50 pesetas  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## Seccion Religiosa.

Domingo 23.—san Pedro Pascual obispo y mártir confesor.

Lunes 24.—san Rafael arcángel y san Tobias patriarca.

Martes 25.—santos Crispin y Crispiano mártires.

Miércoles 26.—san Evaristo papa y mártir y san Bernardo confesor.

### Cultos

Domingo 23.—La Misa y oficio divino son de San Pedro Pascual Obispo y martir, con rito doble, color encarnado, haciendo conmemoracion de la Dominica 21 despues de Pentecostes y 4 de Octubre.

En la Catedral homilia por el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Ecónomo.

Despues de Laudes, Procesion del SS. Rosario.

En el Rosario, continua la Oracion de 40 horas, esponiendo S. D. M. á las 6 menos cuarto de la tarde y reservando á las 7 y cuarto al mismo tiempo tiene lugar el ejercicio del Mes de Octubre con sermón todos los días por el Rdo. D. German Ubeda Pbro. M.A. y Capellan de honor del Excmo. Sr. Obispo.

En San Francisco, homilia por el Rdo. D. Pedro Villalonga Ecónomo.

En San Agustin, los Cofrades de la Correa tienen la Misa de Comunion mensual á las 7 y media.

Lunes 24.—La Misa y oficio divino són de San Rafael Arcangel con rito doble mayor, color blanco.

Martes 25.—La Misa y oficio divino de los Santos Gabino y compañeros mártires.

En San Francisco, despues del Rosario ejercicio en honor de San Antonio de Padua.

Miercoles 26.—La Misa y oficio divino son de los Santos Servando y German hermanos mártires; haciendo conmemoracion de San Evaristo papa y mártir.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE

#### La reparacion de los escándalos públicos.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santisima os ofresco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de reparar los innumerables escándalos públicos con que se ofende todos los días á vuestra divina Majestad.

#### PROPÓSITO.

Al tener noticia de un escándalo público, ofrecer al Sagrado Corazon de Jesús una reparacion inmediata.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las necesidades especiales de Menorea.
  - 2.ª Una obra católica.
  - 3.ª El aumento de la devocion del Santísimo Rosario.
  - 4.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

- Día 4, San Francisco de Asis.  
15, Santa Teresa de Jesús.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de suffragios por el alma del M. I. Sr. D. Antonio Comellas, Dignidad de Maestrescuela de esta Santa Igesial Catedral de Menorca, la de la Hermana Josefina Sor Elisa Gonzalez y las de otras cuatro asociadas, que fallecieron durante el mes de Septiembre.

A. M. D. G.

## EL SANTO ROSARIO.

El mejor acompañante.—La víspera de terminarse una Misión en uno de los pueblos del departamento de Loire-Inférieure (Francia), hallábanse los confesonarios rodeados de gran número de fieles, prolongándose hasta muy entrada la noche las confesiones. La última en acercarse al tribunal de la Penitencia, fué una niña de doce años, que en actitud modesta y piadosa, esperaba su turno recitando el Rosario.

—¿Vives muy lejos de aquí?—la preguntó, al terminar, el confesor.

—A una legua de distancia.

—¿Y no tienes miedo irte sola de noche?

—No, señor—contestó, ella con dulce sonrisa;—¿no ve usted que voy recitando el Rosario por el camino, y ese es mi mejor acompañante?

El sacerdote quedó admirado de la piadosa confianza de aquella niña de doce años, que se consideraba bastante bien acompañada en un largo camino, de noche, al ir recitando el santo Rosario.

*La devoción al Rosario en China.*—Un Obispo misionero en China relata varios hechos que demuestran la gran devoción que tienen al Rosario los chinos convertidos.

»La mayor parte de las mujeres y muchos hombres, recitan diariamente el Rosario por la noche.

»Varias madres, para demostrarme la suficiencia de sus hijos, me decían:

—»Ya sabe dirigir el Rosario—y, en efecto, desde muy pequeños aprenden no sólo á rezarlo sino á dirigirlo en familia.

»Su veneración hacia el Rosario mismo, que nunca cogen sin haberse antes lavado las manos.

»Su afición al Rosario es tan grande que cuando, al confesarse alguno, le imponía la penitencia de rezar un Rosario:—¿Cómo—exclamaba,—sólo un Rosario, cuando hace tanto tiempo que no me confieso?—Y entonces, para contentar al penitente, le decía que rezase cuantos quisiese.

»Por último, la festividad de Nuestra Señora del Rosario, que allí se denomina de Rosa mística, es una de las más solemnes del año, y se celebra con gran pompa desde la vigilia hasta el día de la octava.

## Manos muertas

El Santuario de Guadalupe, tan célebre hasta mediados del siglo XVII, tenía no sólo escuelas de primera enseñanza y de artes y oficios, sino también colegios de Medicina, celebrados por los historiadores de esta ciencia.

Está instrucción popular y gratuita al par que sólida, libraba á los jóvenes de los muchos peligros que hallan en las poblaciones fuera de la vigilancia de sus padres y ahorraba á éstos no pocos disgustos y dispendios tantas veces infructuosos.

Los pueblos inmediatos hallaban en él socorros abundantes en sus necesidades, muchas familias recibían allí su sustento, y los peregrinos de todas clases y condiciones, especialmente los cautivos que venían á depositar sus cadenas á los pies de la Virgen, hallaban en la hoppedería la acogida más cariñosa y desinteresada.

¿Qué se ha hecho de las innumerables alhajas que depositaron á los pies de María?

He aquí lo que nos dicen algunos manuscritos hallados no hace muchos años.

En 1787 pidió Carlos IV subsidios al monasterio, y la Comunidad mandó fundir varias alhajas para regalar á S. M. hasta 40 arrobas de plata.

En 1800 hizo la misma petición, y el Capitulo ordenó se diele en gratuito donativo una multitud de alhajas.

Más tarde, en 1803, se descubrieron para gastos de la guerra con los franceses las últimas... y salió de todo ello 4.896 onzas, y para el mismo fin se fundieron dos lámparas que pesaban cinco arrobas y media.

El desinteresado patriotismo de la revolución y de la desamortización, ha hecho desaparecer las otras 70 lámparas á innumerables alhajas y bienes, al mismo tiempo que calumnia á los religiosos de «perjudiciales y antipatrióticos».

## Cómo humillan a las naciones débiles

Sabido es que Inglaterra, Alemania y Rusia han enviado destacamentos de Infantería de Marina á Pekin para proteger á sus respectivas legaciones.

La forma en que lo han efectuado no ha podido ser más depresiva para China.

El día antes, reunidos los representantes de aquellas potencias, enviaron Toun-Li-Yamen (gobierno chino) una nota concebida en estos términos:

«El gobierno chino permitirá que las tropas extranjeras vayan á Pekin, preparará un tren especial para mañana á más tardar y lo podrá á la disposición de tropas inglesas, alemanas y rusas que ya están en Tientsin. Dispondrá asimismo otros trenes para las tropas que sucesivamente vayan llegando.»

Los ministros chinos hicieron todo géne-



ro de esfuerzos para evitar a su país la humillación de que fuese su propio gobierno quien llevase las tropas extranjeras a la capital; pero todo fué inútil pues los representantes de las tres potencias se mostraron inflexibles.

### Nuestros usos del papel

Un veterinario de Londres, llamado J. Dollar, ha inventado una herredura de papel que, naturalmente, ya no debe llamarse herredura. Se compone de papel comprimido y se fija al casco del caballo, pegándole con una mezcla de cola y de engrudo; resulta poco pesada y de mucha duración.

La revista «Paper and Pulp» de Londres, afirma que en las excavaciones de Pompeya se han hallado zapatos de papel, ligeros, impermeables.

También leemos que se construyen bicicletas de papel, cuyos tubos resultan tan sólidos como los de acero, y están formados de la misma pasta que las ruedas para vagones de ferrocarril.

Los cuellos, puños y pecheros de papel para camisas se conocían hace mucho tiempo, pero ahora se ha puesto a la venta en Alemania una nueva pechera, compuesta de siete hojas superpuestas como las hojas de un calendario esfoliado.

Cuando se nota que está sucia la pechera se arranca la hoja de encima y aparece inmaculada la siguiente.

Parece que, para colmo de originalidad, se imprimen en el revés de cada pechera calendarios, folletines por entregas, anuncios y reclamos.

### Para el servicio obligatorio.

Hace tiempo que el ministro de la Guerra tiene en estudio el proyecto para establecer el servicio militar obligatorio. Los militares lo desean, pero ellos mismos comprenden que tan importante reforma exige una gran preparación, la cual requiere tiempo y gastos considerables, que por el momento sería difícil acometer.

Sin embargo, cumpliendo el general Correa el compromiso que contrajo en el Parlamento, prepara el proyecto de reforma de la ley de reclutamiento, suprimiendo las redenciones del servicio militar.

Según hemos oído asegurar el pensamiento del ministro consiste en establecer el servicio obligatorio, para que sea general la instrucción militar, y conceda el aplazamiento para el ingreso a filas por un plazo no mayor de tres años a los que estén cursando una carrera o se hallen al frente de empresas industriales ó agrícolas.

Estos últimos, como compensación al aplazamiento, habrán de hacer participe al estado en un tanto por ciento de sus beneficios líquidos.

### El Escorial de la casa de Austria

El Escorial de la casa de Austria, donde acaba de ser depositado el cadáver de la emperatriz Isabel, es en la Iglesia de los capuchinos.

Un centenar de tumbas se extienden por la cripta de esta iglesia, y allí duermen el sueño eterno emperadores que fueron poderosos y algunos que conocieron las desdichas.

En el sepulcro de José II se lee esta inscripción:

«Aquí yace José II, que fué desgraciado en todas partes.

Allí está también la tumba del pobre rey de Roma y la de Maximiliano de México, cubierta siempre por coronas de siemprevivas.

Todos los sepulcros son de una extraordinaria sencillez, menos el de Francisco I, esposo de María Teresa, que reviste los caracteres de un verdadero monumento.

Su viuda quiso demostrar, con la grandeza del mausoleo lo inmenso de su dolor.

Varias veces por semana iba a orar ante la tumba del padre de sus doce hijos, y cuando la obesidad la impidió andar, se hacía conducir en un sillón que bajaba por medio de ruedas al subterráneo.

Una vez, al verificar la ascensión, las ruedas se rompieron, y la emperatriz exclamó:

—Mi esposo idolatrado quiere que me quede con él. Y si volveré muy pronto.

En efecto; pocos días después era conducido allí el cadáver de la gran emperatriz, que murió a los setenta y cuatro años de edad.

### Noticias nacionales.

—Escriben de Cáceres que a la feria de Arroyo del Puercu, recientemente celebrada, han concurrido 4.000 cabezas ganado vacuno, 17.500 lanares, 2.000 cabrias, 2.600 de cerda y 1.700 caballerías y mulares, habiéndose vendido 3.000 vacunas, 13.000 lanares, 2.000 cabritas; 3.400 de cerda, 1.300 caballerías y mulares, siendo, por lo tanto, muy numerosas las transacciones.

Los precios han sido los siguientes por cabeza: bueyes, a 200 pesetas; vacas, a 200; ovejas, a 14; burros, a 12; cabras; a 17; cerdos para cebo, a 80; caballos de labor a 225; y mulos de pequeña alzada, a 250.

—Merced a la cháchara de los periódicos ministeriales, les ha salido a los yankees un tío Paco que les rebaja mucho de sus victorias navales, confesadas por nosotros.

Porque, según cálculos de los citados periódicos el acorazado «Brooklyn», que echó a pique al crucero «Vizcaya», disparó 144 granadas de ocho pulgadas que cuestan 250 dollars cada una; 65 granadas de a seis pulgadas, cuyo precio es de 105 dollars pieza; 12 bombas de a cinco dollars y 400 de a 3 1/8. El total coste de los proyectiles ha sido de 43,385 dollars, ó sea en números redondos 217,000 francos.

¡Calculen ustedes!

¡Y qué satisfechos se quedan esos liberales!

Un poquito más, y resulará que los victoriosos han sido ellos.

—Según nos transmitió el telégrafo: en su último discurso acaba de exclamar el presidente de la República yankee que habían hecho con la guerra un importante servicio a la causa de la humanidad.

Nunca hemos dudado de ello.

Y la prueba está en una carta de Filipinas en la que se dice, relatando hechos, que bajo el dominio de los norte-americanos «los que lo pasan peor son los frailes, pues los rebeldes los tienen amarrados con una cuerda de la nariz; como los «carabaos», y se complacen en ir tirando de ellos y en hacerlos trabajar».

Esé dato debía colocar el gran republicano al final de su discurso.

Sólo tratando con un Gobierno degenerado por todos los vicios han podido pavonearse esos yankees.

## Telegramas.

Madrid 18.—Han estado en Palacio para despachar con la Regente los ministros de Hacienda y de Gobernación.

El primero ha dicho al salir que es exagerado casi todo lo que se viene diciendo respecto a los apuros pecuniarios del Gobierno, pues hay recursos suficientes para hacer frente a todas las necesidades de momento.

Después de los dos ministros anteriores ha estado también en Palacio el señor Sagasta, y a las primeras preguntas de los periodistas ha dado a entender que no tenía ganas de hablar.

Sin embargo, ha manifestado que anoche recibió un extenso telegrama del señor Montero Rios, en el cual se daba un avance de la sesión de ayer, sin concretar impresiones.

El ministro de Estado, que también ha ido a ver a doña Cristina, ha confirmado que anoche se recibiera un telegrama del señor Montero Rios, y ha explicado el hecho de que los despachos hasta hoy recibidos no contengan datos concretos, diciendo:

«Las Comisiones están ahora al principio de un duelo, y, como es lógico, no pueden hacer otra cosa que probar el temple de los aceros y la fuerza y habilidad de los contendientes. Hasta que principie el combate cuerpo a cuerpo no se conocerán resultados definitivos.»

—Paris.—Según comunican de Londres, a la duquesa de Sutherland le ha sido robado en el ferrocarril un cofrecito de mano que contenía 700,000 francos.

—En todos los Círculos dan mucho que hablar los armamentos que hace la Marina de guerra francesa, principalmente en el Mediterráneo.

Los oficiales y soldados de infantería de Marina que guarnecen Tolón y estaban ausentes con licencia han recibido órdenes apremiantes de incorporarse a sus respectivos Cuerpos.

También han circulado órdenes para armar en comisión los acorazados guarda costas, que han de embarcar en seguida su aprovisionamiento completo de municiones, y se están alistando varios transportes para lo que conyenga.

—Paris.—Ha llegado a Constantinopla el emperador de Alemania y su esposa, siendo recibidos por las autoridades otomanas.

Tan pronto como el Sultán tuvo noticia de su llegada al puerto, se apresuró a dirigir respetuosa bienvenida a los Emperadores, y Guillermo II contestó enviando un afectuoso saludo a S. M. otomana.

El Emperador fué recibido en el embarcadero del palacio de Sultán con los honores correspondientes a su alta jerarquía.

Guillermo II y su esposa almorzaron en la Embajada de Alemania, en donde se celebró una solemne recepción de la colonia.

—Procedente de Cuba y Puerto Rico ha llegado a la Coruña el vapor «Alicante», conduciendo 3,311 pasajeros, militares en su mayoría, de los cuales 696 desembarcarán de dicho puerto, y el resto en Santander.

Durante la travesía han fallecido 18 soldados y un paisano.

Para recibir al «Alicante» han acudido todas las autoridades y el Arzobispo de Santiago, quien ha dirigido



á los repatriados una sentidísima plática y les ha repartido 1,000 pesetas, donativo del clero de la diócesis.

—El general Ortega ha teleografiado al Gobierno pidiendo un buque para poder regresar á España con el resto de las tropas y empleados que han quedado en Puerto Rico.

—En breve firmará la Regente varios decretos otorgando recompensas al ejército de Puerto-Rico.

—Constantinopla.—Ha sido muy cordial la entrevista celebrada entre el Sultán y los Emperadores de Alemania. En obsequio de éstos se han celebrado grandes iluminaciones y festejos.

El sultán elogió mucho, en su discurso de bienvenida, al emperador Guillermo, diciendo que sabia engrandecer el patrimonio de su nación. Contestóle el soberano alemán afirmando que son y serán de mútua inteligencia las relaciones que median entre Alemania y Turquía, las cuales se prestarán apoyo mútuo.

—Telegramas de la Habana dan cuenta de que han salido para Puerto Rico con objeto de completar la evacuación de la pequeña Antilla los trasatlánticos «San Ignacio» y «Gran Antilla».

—Ha sido muy comentada la noticia de que Aguinaldo ha amenazado á los españoles que se hallan prisioneros en su poder con fusilarlos apenas tenga noticia de que haya salido de España el primer buque conduciendo refuerzos á Filipinas.

—El general Blanco ha teleografiado al Gobierno pidiendo 3,000,000 de pesos, que le serán remitidos en tres giros diferentes.

## Gacetilla.

**Baril.**—Por un vecino de esta ciudad fué encontrado el miércoles de la presente semana en las inmediaciones de la playa de «Santandria» un casco de algunos litros de capacidad conteniendo cierto líquido de olor muy fétido; ignórandose á qué clase pertenece el contenido.

**Arreglo.**—Con gusto hemos visto que se estaba arreglando estos días una de las fachadas de la iglesia del Santo Cristo, apareciendo á medida que se iba quitando las capas de cal que cubrían lo que allí en otra edad labrara la mano del hombre, hermosos signos alegóricos de la Pasión de Nuestro Divino Redentor. Aplaudimos la idea, felicitando, al propio tiempo, al Rdo. Sr. Sacerdote encargado de dicha iglesia, por semejante mejora, que todos han de ver con satisfacción y en particular los verdaderos amantes de la arquitectura.

**En la iglesia de San Agustín.**—Con inusitado esplendor celebróse el pasado domingo la fiesta dedicada á la Mística Doctora Santa Teresa, habiéndose ejecutado una brillante partitura por la Capilla de Música de la Catedral. Fue oficiante el M. I. Sr. Magistral, y pronunció un muy elocuente panegírico de la Santa el M. I. Sr. Rector del Seminario Dr. D. José Febrer.

**Triunfo la justicia.**—Con íntima satisfacción copiamos de el «Grano de Arena»:

Acaba de comunicárenos por telégrafo la grata noticia de que la Excm. Audiencia territorial de Palma ha revocado el auto de procesamiento dictado por el Juez de instrucción de este Partido contra nuestro estimadísimo Sr. Director Rdo. D. Gabriel Coll, Presbítero, con motivo de haberse publicado en «El Grano de Arena» el famoso artículo «El gran ladrón» denunciado por el Excmo. Sr. Gobernador Militar de esta Isla como injurioso al Ejército y en el cual el aludido Sr. Juez descubrió injurias más ó menos graves contra un Ministro de la Corona.

El fallo absolutorio de la Sala, inspirado por el recto criterio y los nobles sentimientos de justicia de sus dignísimos Magistrados, ha dado al traste con las maquinaciones de los que lograron ver puesto en la cárcel á un dignísimo Sacerdote, sin que se le permitiera prestar fianza, y pone de relieve el inicuo proceder de nuestros adversarios.

Nos apresuramos á comunicar tan fausta nueva á nuestros amigos; y al felicitar á nuestro Director y á todos ellos por el triunfo de la justicia, nos afirmamos más y más en nuestro propósito de seguir defendiendo con mayores bríos la doctrina católica y combatiendo sin tregua ni descanso á la maldita masonería.

## Baleares.

**Los que gozan de licencia trimestral.**—En vista de que se ignora aun el reemplazo á que pertenecen muchos de los soldados regresados de Ultramar que se hallan gozando licencia trimestral, se ha dispuesto que los citados individuos continúen en la misma situación, y que cuando se hayan recibido los documentos necesarios se les destine á lo que les corresponda.

**Los profugos y desertores.**—Una Real orden de Guerra dispone que los prófugos y desertores que proceden de la Península, Baleares y Morte América cumplan el tiempo que les corresponda de servicio en las islas Canarias, y que los que procedan de éstas sean destinados á las Baleares, menos aquellos á quienes corresponde servir en el Batallón Disciplinario de Melilla, ó deserten estando en él, que quedarán en el mismo.

**En nuestros mercados.**—Según nuestro colega el «Boletín Comercial» sigue sin grandes variaciones el almendrón, almendras y cereales; las algarrobas sostienen sus precios desde 4'50 á 5 ptas. quintal.

Los vinos están encalmados y de persumir es que tienden algo á la baja, no permitiendo que la situación mejore el estado de los mercados de Francia, viéndose muy pocas muestras de vinos españoles en aquel país. En cambio en Cette, va animándose el mercado llegando grandes cantidades de vinos de España y Argelia efectuándose operaciones de relativa importancia.

**El Juez de Mahon.**—Ha sido destituido el Juez de Instrucción del partido de Mahón D. Ramos Izquierdo.

Ignóranse cuales son las causas que han motivado la suspensión.

**Para Jerusalem.**—Durante el pasado año económico de 1897 á 98 han sido remitidos desde esta provincia al patronato de la obra pía de los Santos Lugares de Jerusalem, la

cantidad de 613 pesetas 29 céntimos; en esta forma:

De Mallorca: D. Matías Compañy	322'47
De Menorca: D. Antonio Sintés	175'72
De Ibiza	125'00

Dice «El Bien Público»:  
«Nuestro distinguido amigo D. José E. Seguí y Oliver, Vice Consul de la República de México en esta ciudad, ha tenido la amabilidad, que le agradecemos, de enterarnos de una carta que ha recibido de la Compañía Colonizadora de la Costa Oriental de Yucatán, en la que se le manifiesta que estando dicha Compañía en aptitud de proporcionar ocupación á un buen número de trabajadores por las importantes colonias agrícolas que posee, desea se le indique el número de trabajadores que podrían contratarse, bien por familias ú hombres solos y bajo que condiciones se trasladarían á dicho país.

Ha motivado esta carta otra que el Sr. Seguí dirigió al Ministro de Relaciones de la citada República, exponiéndole la crisis por que atraviesa Menorca, y la continua emigración que se nota por dicha causa; sabiendo que el señor Seguí ha contestado á la Compañía Colonizadora expresando la conveniencia de que sea ella la que haga proposiciones, al objeto de publicarlas por si hay quien las estima bastantes aceptables para trasladar su residencia á la República mexicana.

Constanos que no guía al Sr. Seguí otro móvil que el de procurar algún alivio á la aflictiva situación de la clase jornalera, alejándola de los horrores de la miseria, y por tanto, no podemos menos de aplaudir sus gestiones, deseando que los resultados que se obtengan respondan al fin que hubo de motivarlas.»

Dice el mismo periódico:  
**Detencion.**—Al dar cuenta ayer de la detención del comprador ambulante de oro y plata en el vecino pueblo de Alayor, dejamos de consignar que las monedas de dos y cinco pesetas que trataba de cambiar eran todas FALSAS.»

El próximo jueves día 27 es esperado en esta ciudad de su regreso de la Corte y Valencia, nuestro dignísimo Prelado el Dr. Castellote.

## Movimiento del puerto.

**Embarcaciones despachadas.**  
Día 20.—Para Barcelona Pailebot «Flor del Mar» de 40 toneladas cap. Bartolomé Piris con 6 tips y efectos.  
Día 20.—Para Argel Pailebot «Industria» de 40 toneladas cap. Miguel Jamet con 6 trips y efectos.  
Día 21.—Para Cartagena Pailebot «San Antonio» de 40 toneladas cap. José Lluch con 5 trips y efectos.

## PARA VENDER.

—Lo están las fincas siguientes.  
—Una casa situada en la Calle de San Sebastian n.º 1.  
—Una id. id. id. Asalto n.º 5.  
—Una id. id. id. Isabel 2.ª n.º 27.  
—Una id. id. id. Paseo de San Nicolás.  
—Un huertecito situado en el camino Vey enfrente del fiolato consumos, con pozó, cisterna y lavadero.  
—Una viña en el camino de las Capelletas.  
—Para su ajusté dirigirse á su dueño Calle de San Sebastian n.º 1.



FELIZ EFECTO DE UNA NOVENA  
Á NUESTRA SEÑORA DE LOURDES

En Macón un viejo sargento cayó enfermo y fué llevado al hospital. Las excelentes Hermanas, á la vez que le procuraron la asistencia que su estado requería, esforzaronse por salvar su alma. Pronto vieron que tenia que habérselas con un incrédulo, mas, lejos de dedesalentarse recurrieron á la oracion. Por entonces venia leyéndose en la sala el interesante libro de Enrique Lasserre sobre Nuestra Señora de Lourdes, y la Hermana propuso á los soldados enfermos hacer una novena á la Virgen bendita para obtener la conversion del sargento.

Aun no habia terminado la novena cuando éste llamó á la buena Religiosa, y le dijo:

—Hermana, sirvase V. decir al capellan que deseo verle.

Advertido este último de lo que ocurría, acudió presuroso. El valiente militar manifestó desde luego que queria confesarse y recibir los últimos Sacramentos. A las pocas horas llamó nuevamente á la Religiosa.

—Hermana mia, quisiera decir una cosa.

—¿Qué se ofrece, amigo mio?

—Tome V. este reloj... y mi portamonedas, que contiene quince francos. Con este dinero y el producto del reloj deseo se compre una estatuita de Nuestra Señora de Lourdes, que figure en esta sala. Asi como me ha convertido á mí, dignese la celestial Señora convertir á mis camaradas.

El dia siguiente el buen soldado entregó su alma á Dios.

Al ser conocida la última voluntad del sargento, los militares de la sala quisieron contribuir, según sus recursos, á la adquisicion de la estatua, y pocos dias despues el digno capellán la bendijo solemnemente, en presencia del subgobernador de la plaza y de gran número de militares que acudieron á la ceremonia,

(De la Revista Popular de Barcelona.)

Noticias.

Recortamos de *La Lectura Dominical*:

.....nadie puede dar lo que no tiene, y el sistema liberal es en esta vida, á semejanza del infierno en la otra, el conjunto de todos los males, sin mezcla de bien alguno. Esa es su naturaleza, esa es su esencia. No hay que esperar, pues, de él más que males: bienes, ninguno.

El sistema es, por lo tanto, intrinsecamente, por sí mismo, por los principios que lo constituyen, por su naturaleza, por su esencia, la causa del mal, porque es malo en sí mismo, por sí mismo. Caiga, pues, el sistema. El árbol malo no puede producir más que frutos malos. Arránquese, pues de la política el árbol malo del sistema, esto es, el árbol maldito del liberalismo y arránquese de cuajo, de raíz, para que no vuelva á retoñar; hágamole astillas, según frase del ilustre Prelado de Cartagena en su famosa Pastoral, plantando en su lugar el árbol de una política franca y sinceramente cristiana, única que puede

producir en las naciones frutos de paz y cultura, prosperidad y vida.

Todos los católicos lo reconocemos así y lo confesamos más ó menos abiertamente; pero con reconocerlo y confesarlo no hacemos nada. La cuestion está en hacerlo.

La ciudad de Como, donde vió la luz el famoso físico Volta, autor de la primera pila eléctrica, se propone conmemorar debidamente el centenario de tan fecundo descubrimiento.

A ese efecto se prepara en aquella ciudad para el año 1899 una Exposición de electricidad en que tengan representación los sucesivos adelantos en la misma alcanzados durante este siglo, y al propio tiempo tendrá lugar un Congreso de Electricistas, en que se tratarán las cuestiones relacionadas con el actual estado de los conocimientos eléctricos y sus aplicaciones.

La cuestion de China é Inglaterra ha llegado á un periodo crítico de inmensa gravedad.

Los periódicos dedican al asunto atenta consideración.

«Le Temps» dice que ha llegado el momento que la paz de Europa sea seriamente amenazada.

Un telegrama de San Petersburgo transmite la opinión del periódico de aquella capital «Novoie Uremia».

Este periódico organo oficioso de la política del ministerio de Relaciones exteriores de Rusia, declara que es indispensable para Rusia, Francia y Alemania el envio de sus escuadras á China, á fin de prevenir lo que podrá ecurrir al aparecer allí una escuadra inglesa.

«Las tres potencias—añade—no pueden permanecer impasibles ante la inminente conflagración de Inglaterra y de China.

Un periódico liberal publica un programa de gobierno titulado; En el siglo próximo.

¡Qué! ¿Todavía habrá liberales en el siglo próximo?

Será cuestion de emigrar de España.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.ª

Una letra nos da *prima*,  
freno *segunda* tras *tercia*;  
la *segunda* es un adverbio,  
y el *todo* nos manifiesta  
cierto nombre de varón  
muy usado en nuestro tierra.

CÁNDIDO.

2.ª

Preposicion es mi *prima*;  
nombre de río mi *tres*;  
adjetivo *dos* con *cuarta*;  
flor hermosa el *todo* es.

C. M.

ANAGRAMA.

Enrique VIII, Olegario, Emeterio, Sebastian, Francisco I, Ladislao, Ignacio, Emilio, Gerardo, Pedro III, Domingo, Urseolo, Nilamon.

Formar con las iniciales de estos nombres el nombre de un gran rey español.

EUGENIO.

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª—PLU-MA-DA.

A la 2.ª—LO-YO-LA.

Al logogrifo.—SANTO.

Lo aceptaron Cándido y Eugenio.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS,  
á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado,

La Sucursal de la Caja de Ahorros y Préstamos de  
Menorca, Calle Nueve de Julio n.º 23.

Se negocian los cupones de las Cubas del 86 y del 90 pagadero el 1.º de Octubre de 1898.

Se negocian los de la compañía Trasatlantica y el papel Interior pagadero en 1.º de Octubre.

Tambien se compran monedas de oro á buena prima y se presta dinero sobre alhajas de oro y piata.

Calle Nueve de Julio núm. 23. Ciudadela.

A ULTIMA HORA

Antonio Moll y Nin nos participa liquida todas sus existencias por tener que ausentarse de esta cuyos precios serán los de factura.